

# 165<sup>e</sup> VENTE DES VINS DES **HOSPICES DE BEAUNE**

**BEAUNE, le 15 mai 2025**

**165<sup>ème</sup> vente des vins des Hospices de Beaune**

**Une édition solidaire en faveur du handicap et de la technologie intelligente**

## ***La générosité au service de l'innovation pour l'inclusion***

La **165<sup>e</sup> Vente des Vins des Hospices Civils de Beaune**, événement caritatif emblématique de Bourgogne et du monde viticole, se tiendra cette année **dimanche 16 novembre**. À l'occasion de ce rendez-vous annuel incontournable, les Hospices Civils de Beaune réaffirment leur engagement humanitaire en dédiant leur célèbre "**Pièce de Charité**" dite Pièce des Présidents au soutien de projets autour du **handicap et des technologies intelligentes**.

Cette cause met en lumière les avancées technologiques destinées à améliorer l'autonomie, la mobilité et l'inclusion des personnes en situation de handicap. Grâce aux fonds récoltés, les associations bénéficiaires pourront soutenir de nouveaux programmes d'innovation associant excellence technologique et solidarité.

Aujourd'hui, l'attention se porte particulièrement sur l'intelligence artificielle qui, mise au service de l'humain, renforce l'innovation solidaire et ouvre de nouvelles voies pour l'inclusion.

### ***Handicap et technologie : donner de nouvelles perspectives***

Depuis février 2005, avec la loi fondatrice pour l'égalité des droits et des chances, l'inclusion des personnes en situation de handicap a beaucoup avancé mais reste un défi majeur. Les Hospices Civils de Beaune qui innovent et investissent continuellement pour proposer des infrastructures modernes et du matériel à la pointe de l'innovation ont souhaité soutenir cette cause pour favoriser le développement de solutions technologiques qui profitent à tous.

En cette année 2025, marquant les 20 ans de la loi pour l'égalité des chances des personnes en situation de handicap, l'établissement est fier d'avoir rejoint les signataires de la Charte Romain Jacob, réaffirmant ainsi son engagement pour l'accès aux soins de tous et en faveur d'une société plus inclusive et respectueuse de chacun.

Au-delà de la levée de fonds, l'événement vise également à sensibiliser et mobiliser le grand public autour du handicap, cause qui raisonne particulièrement pour les Hospices Civils de Beaune.

### ***Une vente d'exception au cœur du patrimoine bourguignon***

Comme chaque année, la vente proposera aux enchères des pièces (fûts) de vin provenant du prestigieux domaine viticole des Hospices, riche de **60 hectares** en appellations d'exception. La "Pièce des Présidents" sera particulièrement mise en avant, soutenue par des personnalités engagées, pour porter haut le message d'une technologie au service de tous.

Cette 165<sup>e</sup> édition promet d'allier **tradition viticole, modernité et générosité**, attirant collectionneurs et amateurs de grands vins du monde entier dans la capitale historique du vin.

### ***Qu'est-ce que la Pièce de Charité ?***

Depuis 1945, le caractère caritatif de la vente des vins des Hospices de Beaune demeure au premier plan. La 165<sup>ème</sup> édition de cet événement mondial ne dérogera pas à la tradition. Une pièce de vin d'exception, la Pièce de Charité dite "Pièce des Présidents", sera mise en vente au profit d'une ou plusieurs associations.

Il s'agit le plus souvent d'un grand cru de la récolte de l'année issu d'un des terroirs exceptionnels du domaine des Hospices de Beaune.

### **Comment candidater ?**

Si vous agissez en faveur de cette cause, vous pouvez déposer votre dossier de candidature et devenir bénéficiaire du produit de la vente de la Pièce de Charité à l'occasion de la 165ème vente des vins des Hospices de Beaune.

Pour candidater, rendez-vous sur le site internet du domaine des Hospices de Beaune, dans la rubrique « Pièce de Charité » de la section « Vente aux enchères » (<https://domaine.hospices-de-beaune.com/la-piece-de-charite>). Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 15 juin 2025.

Chaque dossier de candidature doit contenir le formulaire de candidature dûment rempli accompagné des pièces complémentaires demandées et listées dans celui-ci. Il est impératif que votre dossier de candidature soit complet afin qu'il soit enregistré.

Il conviendra ensuite d'envoyer votre candidature par voie postale aux deux adresses suivantes :

Le choix définitif des associations bénéficiaires est effectué en septembre. A l'issue, chaque association candidate reçoit un courrier officiel lui indiquant la décision de l'Institution. Renseignements complémentaires : [ventehospicesdebeaune@ch-beaune.fr](mailto:ventehospicesdebeaune@ch-beaune.fr)

###

### **À propos des Hospices Civils de Beaune**

L'histoire des Hospices Civils de Beaune a commencé en 1443 par la volonté de Nicolas Rolin et Guigone de Salins de construire un hôpital : l'Hôtel-Dieu. Les

fondateurs ont fait œuvre de charité et acte de mécénat, instituant ainsi une tradition qui a permis aux Hospices de Beaune de traverser l'histoire dans des conditions exceptionnelles. Aujourd'hui, les Hospices Civils de Beaune regroupent le centre hospitalier de Beaune, et les hôpitaux d'Arnay-le-Duc, de Seurre et de Nuits-St-Georges. Les Hospices Civils de Beaune sont l'établissement support du Groupement Hospitalier de Territoire du Sud Côte-d'Or. L'originalité de cette institution hospitalière se situe dans l'importance et la nature de son patrimoine constitué d'une part d'un monument historique, l'Hôtel-Dieu du XVe siècle, qui n'accueille plus de patients ni de résidents âgés depuis le début des années 1980 ; d'autre part d'un prestigieux domaine viticole à Beaune de 60 hectares des meilleures appellations de Bourgogne. Toutes ces vignes proviennent de legs et de donations, et leur production est commercialisée chaque année aux enchères le 3ème dimanche de novembre, dans le cadre de la vente de charité la plus célèbre du monde. Ainsi par son patrimoine, cette institution hospitalière joue un rôle de premier plan dans les deux activités majeures de Beaune et sa région : le tourisme et le vin. La vente aux enchères, qui peut comporter plus de 500 lots, est la plus célèbre et la plus ancienne vente de charité viticole au monde (1859). Le produit de cette vente est réservé à l'entretien du patrimoine ainsi qu'à la modernisation des équipements et bâtiments hospitaliers. Fidèles à ses valeurs fondatrices, les Hospices Civils de Beaune soutiennent chaque année une ou plusieurs associations caritatives en leur versant les profits de la vente d'une pièce de vin, dite « Pièce de Charité ».